

エリアの価値を高める 「リノベーションまちづくり」

一般財団法人岐阜市にぎわいまち公社
業務執行理事兼事務局長 丹治 兑行

1980年4月 岐阜市役所入庁
2018年3月 市民税 財政 都市計画、市長公室、
商工観光、教育などの部署を経験
理事市にぎわいまち公社
岐阜市にぎわいまち公社 最後に、市役所退職

2018年7月 業務執行理事を拝命 現在に至る



中心市街地を眺めると、随分空き地が増えてきている。そして空き地になつた土地の（暫定的？）利用形態のほとんどがコインパーキングである。

その利用状況を観察してみると、平日の問屋町（岐阜駅北口）界隈は、

ほぼ満車状態で稼働率が高い。駅利用者なのか、駅周辺に勤務先があるのかは定かでないが、コインパーク

ングは駅に近いほど利用されているようである。

土地の価値を測るとき、駐車場の単価を見るのが一番分かりやすいと言われる。リノベーションまちづくりの講演会等で何度も岐阜に招聘して講演をお願いしたことがある（株）ワーネック・クリエイティブディレクターで建築士の西村 浩さんは、

土地の価値を駐車場単価で分かりやすく解説する。

銀座のコインパーキングは1台1

時間6,000円、1日8時間稼働すれば48,000円を生みだす価値



がある。岐阜市の駅前では、時間1,000円稼げる場所は無くなり、時

間6,000円～7,000円という水準で、2時間以上停めれば均一料金という所もあるので、同じ車が終日24時間停めると1,200円で最大になつてしまふのが現状。余程うまく回転しない限りフル回転の14,400円には近づけない。稼働率の高い問屋町でさえ朝停めた車が終日停まっていることが多いことから、1日の利用料金を1,200円と仮定すれば、銀座との格差は実に40倍になる。

床の賃貸借料で、「月坪いくら」という尺度があるが、仮に車1台分を1坪に換算すれば、銀座は月坪144万円（建物床の場合最大40万円の事例あり）、岐阜の駅前は、月坪3万6千円になる。問屋町の全盛期には、月坪20万円で賃貸され、バブル期までは月坪10万円を保っていたので、この30年でエリアの価値が大きく下がったということだろう。

駐車場として暫定的に供用する場合、たとえ一等地であつても不動産を更地化し、平面利用しかしない

ので容積率がもつたいない。しかし、

現況で建物の2階より上階の利用が見込めない以上、将来に備えて（建物を取り壊し）汎用性が高い更地とし、コインパーキングで運用するの

は必然といえよう。

駅周辺は稼働率が高いので収支計算が成立するが、駅から離れるほど、

コインパーキングが飽和状態になりつつあり、時間単価はどんどん下が

っている。時間2,000円、日中だと最

大5,000円（頭打ち）、夜間利用（泊）

500円のレベルまで低下しており、

繁華街と言われる柳ヶ瀬エリアでも、頃は満車になることが無いので2万

円の売上げがあれば合格という水準

であろう。これ以下の稼働率になると、「時間貸し」から「月極」に転換が図られる。月極だと1台月1万円から2万円が相場だ。

マンションの建設ラッシュで、自家用車を所有しているマンション購入者の需要を見込み、不安定な時間貸しから安定した収入が見込める月

極駐車場への転換が加速している。

ヨンの契約駐車場以外は既に飽和状態といつていい。確実に駐車場は余りだしておらず、このまま放置しておいていいはずがない。

空きビルの空床において、月坪1万円という収益（銀座の1/40）が見込まれば、平場の駐車場利用を上回

する。マンションの建設ラッシュで、自家用車を所有しているマンション購入者の需要を見込み、不安定な時間貸しから安定した収入が見込める月極駐車場への転換が加速している。

ヨンの契約駐車場以外は既に飽和状態といつていい。確実に駐車場は余りだしておらず、このまま放置しておいていいはずがない。

空きビルの空床において、月坪1万円という収益（銀座の1/40）が見込まれば、平場の駐車場利用を上回

する。マンションの建設ラッシュで、自家用車を所有しているマンション購入者の需要を見込み、不安定な時間貸しから安定した収入が見込める月

極駐車場への転換が加速している。

ヨンの契約駐車場以外は既に飽和状態といつていい。確実に駐車場は余りだしておらず、このまま放置しておいていいはずがない。



ロイヤル40（ヨンマル）築40年のビルを再生し、2017年にオープン。こだわりのショップが集まる。

マンションの建設ラッシュが起き、住戸が売れるということは、購入された方の「岐阜市を中心部に住む」とい

次号では、「金融教育」と「税教育」について考えてみましょう。

柳ヶ瀬エリアにおける一番の課題は、商業テナントが入るビルに入居（商店等）が居住していないことである。不動産所有者が住居を郊外に移して、貸しビル・貸店舗になって以降、バブル期の好況感の名残で、空きビル・空き店舗になつても所有者に切迫感が無く、そのままで放置されている物件が多い。

柳ヶ瀬エリアにおける一番の課題は、商業テナントが入るビルに入居（商店等）が居住していないことである。不動産所有者が住居を郊外に移して、貸しビル・貸店舗になって以降、バブル期の好況感の名残で、空きビル・空き店舗になつても所有者は「岐阜市を中心部に住む」とい

う。全国的にリノベーションによるまちの再生が注目され、成功事例が生まれているのは、寂しいまちにたくないという地元愛に満ち、熱い想いを持った人達が、至る所に続々と現れているからである。空き地、空き店舗を思い切って、そうした人達に住んでもらい運営を任せてみてはどうだろうか。